
 

 
 

 
 

5/17（月）、「はままつ次世代環境車社会実験協議会」が設

立されました。 

「はままつスマート＆グリーンプロジェクト」と名づけら

れたこの取り組みは、浜松の将来にとって重要な事業となる

のではないでしょうか。 

 

今後は、①実走行実験による車両データ収集・分析・評価

をおこなう「車両走行実験部会」、②車両およびインフラ・

社会システムに係る技術開発、産業育成をおこなう「部品・

制御技術開発部会」、③インフラ・社会システムの整備と実

運用実験をおこなう「インフラ整備部会」の 3 部会に分かれ

て準備を進め、9 月下旬から実験を開始する予定です。 

 

①の「車両走行実験部会」は、先月、型式指定を受けた 

（ナンバープレートを取得できる）スズキスイフト プラグインハイブリッド（写真）

を中心に行われ、順次二輪等を追加する予定です。 

③の「インフラ整備」を主に受け持つのが浜松市となります。このため実験に必要な

「充電器」を整備する補正予算 1850 万円を今議会に計上しています。 

 

今、全国 8 都府県で「EV・ｐHV

タウン構想」が進んでいますが、

「環境対策」を主眼に置くところ

が多く「産業の育成」まで含めて

取り組むところは少数です。 

 静岡県は「EV・ｐHV タウン構

想」には入っていませんが、浜松

市独自で、「産業振興」まで含めて

取り組むことになります。 

 

 実験は 2 期 3 年程度を予定して

います。浜松のものづくり産業の

新展開が期待されます。 
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★5 月定例会議案より★ 
浜松市議会では 5 月定例会を開催中です。

会期は 5/24（月）～6/17（木）までの 25

日間。6/8（火）～10（木）は代表・一般

質問が行われます。インターネットや

CATV でご覧ください。 

  

今議会に提案された補正予算は 1 億

2100 万円。そのうち最も大きなものは、

やすとも市長が今年度の施政方針の柱に掲

げた「雇用対策」です。 

  

発達支援教育指導員などを幼小中学校に

15 人配置する他、城址整備調査 12 人や観

光案内版整備調査 11 人など、約 9000 万円

をかけて 62 人（のべ 6220 人・日）の雇用

を創出する事業です。 

 

浜松市では、リーマンショック以降の景

気悪化の中、約 16 億円を投入し、昨年度

までに 700 人を超える雇用創出事業を行っ

ていますが、今年度、さらに 571 人規模の

雇用対策事業を実施する予定です。 

 

生活保護受給者が急増し、社会や市財政

に大きな影響が出る中、行政の行う就労支

援の取り組みは急務となっています。 

市では、引き続き「緊急経済対策本部」

を中心に取り組んでいきます。

 

★議会人事★ 
5 月定例会は議会人事のシーズンでもあ

ります。定例会初日の 5/24 には、議長選

挙はじめ、正副委員長の選任や委員会の変

更などがありました。 

正副議長選挙の結果は次のとおりです。 

  

★議長選挙（数字は票数） 

  中村勝彦（自民党浜松） 41 

  二橋雅夫（市民クラブ）  6 

  北島 定（共産党）    4 

  小沢明美（社民党）    3 

 

★副議長選挙 

  黒田 豊（公明党）   32 

  今田欽也（改革はままつ） 9 

  斉藤晴明（市民クラブ）  6 

  小黒啓子（共産党）    4 

  鈴木 恵（市政向上委員会）  3 

  

ちなみに会派構成は･･･、 

  自民党浜松  16 人 

  創造浜松   12 人 

  改革はままつ  9 人 

  市民クラブ   6 人 

  公明党     4 人 

  共産党     4 人 

  社民党     1 人 

  市政向上委員会 1人 

  市民の風    1 人 

･･･ですので、得票数は「足し算」でお分

かりいただけるかと思います。 

 

常任委員会、特別委員会の委員構成も変

わりました。 

私は、今年度、「文教消防委員会（常任

委員会）」の副委員長と、「行財政改革推進

特別委員会」の委員を務めることになりま

した。 

「文教消防委員会」は文化、教育、消防

防災を所管する委員会です。 

 「行革特委」は 2 回目になります。委員

長が同じ会派の樋詰靖範議員（本田技研労

組出身・中区）ですので、連携して民間の

視点で議会としての責任を果たしていきた

いと考えています。 

 

なお浜松市議会では、来年 4 月の選挙を

踏まえ、現在 54 人の議員定数の見直し作

業を行っています。削減の方向では一致し

ており、46 人～50 人とすべく、7 月末を

メドに調整が進んでいます。 

私は、本来「議員の役割」を議論した上

で、定数議論に入るべきではないかと考え

ますが、残念ながらそうした議論はなされ

ていません。 

「議員の役割」、「議会の役割」について

の私の意見は、ぜひ 5/27 のブログ「市議

会の役割」をご覧ください。 



 

★スズキ労連 推薦候補予定者のご紹介★ 
私はスズキ労連の組織内議員として活動しています。第 22 回参議院選挙のスズキ労連

推薦候補予定者をご紹介します。 
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 6 年前の「サラリーマン怒る」とい

うキャッチフレーズが、いまだに耳に

残っています。 

シンクタンク出身ということもあっ

て、政策に強く、難しい話もわかりや

すく説明してくれます。 

 

 国土交通大臣政務官として、多忙な

日々を送っていらっしゃいますが、こ

んな時代だからこそ “政治屋”では

なく、藤本さんのような本格的な 

“政治家”が必要です。 

   

 

比例代表選挙区 なおしま正行（経済産業大臣） 

    

 直嶋さんは、トヨタ労組出身の 

自動車総連組織内議員です。 

10 数年のお付き合いをさせてい

ただいていますが、まったく偉ぶ

ったところのない、温厚な人柄で、

私は、今も、面と向かって  

「直さん」と呼んでいます。 

 

 経済産業大臣の重責を担ってい

ますが、3 期 18 年の経験を活かし、

さらにグローバル時代の日本経済

や産業育成に手腕を発揮してほし

いと思っています。  

  

今の政治に欠かせないこの二人、私は自信を持って応援しています。 



  ５ 月 の 活 動 報 告
02(日) 入野地区組団結式 

03(月)～05(水) 浜松まつり 

07(金) 青少年健全育成会常任委員会 

08(土) 入野地区自治連総会 

09(日) さなるスポーツ少年団総会 

10(月) 大都市制度調査特別委員会 

     どんぐり放課後児童会育成会 

12(水) 厚生保健委員会 

     スズキ協力協同組合総会 

13(木)～14(金)  

地方自治経営学会（東京） 

15(土) 青少年健全育成会総会 

     入野地区地域団体連絡会 

16(日) 行革審傍聴 

17(月) 全員協議会・会派総会 

22(土) 本竹公園スプリングフェスタ 

24(月) 全員協議会・本会議 

     連合との意見交換会 

26(水) 教組地域ネットワーク会議 

29(土) 入野小・大平台小運動会 

30(日) 西都台小運動会 

     入野地区老人クラブ連合会総会 

 ６ 月 の 活 動 予 定
03(木) 市議会正副委員長会議 

     行財政改革推進特別委員会 

05(土) 教組定期大会 

06(日) 入子連スポーツ大会 

07(月) マネジメントセミナー（東京） 

08(火) 全協・本会議（代表質問） 

09(水) 本会議（代表、一般質問） 

10(木) 本会議（一般質問） 

     入野地区自治連会議 

11(金) 文教消防委員会 

12(土) スズキ労組レクリエーション 

13(日) 浜松市水防演習 

17(木) 全員協議会・本会議 

21(月) 鈴鹿市・亀山市視察 

22(火) 三重県議会議員との意見交換 

23(水) 越前市視察 

28(月) 佐鳴湖をきれいにする会総会 

 

最近のブログから 

 ○「スマイルキッズ」（5/31） 

「スマイルキッズ」は、この夏休みの開設に向けて、働くお母さんが自分

たちで立ち上げようとしている、長期休暇中の「自主共同学童クラブ」で

す。 

共働き家庭の大きな悩みのひとつは、夏休みなど長期休暇中のこど

もの過ごし方でしょう。とりわけ低学年で放課後児童会に入れなかった

家庭は深刻でしょうし、高学年になってもひとりで一日中留守番をさせる

のはちょっと・・・など、悩みは尽きぬはず。 

  

そんなお母さんが話し合う中、「同じ悩みを抱えるお母さんたちが集ま

って、みんなで一歩踏み出そう」、「行政に頼ってばかりでなく、自分たち

でやってみよう！」と、春から検討を進めてきました。 

 ＜中略＞ 

誰かに預ける（頼む）のではなく、自分たちで運営するからこそ、過ごし

方から健康、安全まで、真剣そのものです。 

  

先ごろホームページを開設し、いよいよ入会募集を始めました。共働

き家庭の潜在ニーズは多いのではないかと思いますが、このブログをみた

みなさんも、身近にお困りの方がいらっしゃったら、ぜひ、教えてあげてくだ

さい。 

 お仕事をしながらの活動は大変でしょうが、私も、夏休みの開設に向

けて、がんばるお母さんたちを応援していきます。 

  

詳しいことを知りたい方、会員として参加したい方、私も力になりたいと

いう方は、スマイルキッズ HP（私のブログからリンクしてあります）、または、

私までご連絡を・・・。 

   

 

◆日ごろの活動はブログをご覧くださいね◆ 

 

創ろう！元気な浜松【浜松市議会議員 田口 章】 
http://taguchi-hamamatsu.cocolog-nifty.com/blog/ 

  
 

【あとがき】 

政治とカネや普天間移設問題など、さまざ

まな課題を抱えて、参議院選挙が始まり

ます。5 月の研修（地方自治経営学会）で

は、議会や議員・政治家の役割を再認識

させられましたが、役割、責務をしっかりと

踏まえて活動していきます。（章） 

 


